
L’Ascension,  
un pont vers les Cieux
La période de l’Ascension n’est pas qu’un pont 
– bienvenu (pour celles et ceux qui peuvent en 
bénéficier) – de jour férié, le mot évoque aussi, 
pour Zoé, Jésus qui gravit une montagne ou 
s’envole pour aller au ciel. Mais que signifie Jésus 
«monté aux Cieux» et «assis à la droite du Père» ? 
«Dis, marraine, demande Zoé, si Dieu est là-haut, 
est-il avec nous aussi ?!»… 
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«Vous allez recevoir une force, 
celle de l’Esprit saint qui 
descendra sur vous. Vous serez 
mes témoins jusqu’aux confins  
de la terre. Quand il eut dit cela,  
ils le virent s’élever puis une nuée 
vint le soustraire à leur regard.»  
Livre des Actes des Apôtres (1, 8-9)

40 jours après Pâques
— Ma chère Zoé, pour toi, pour moi, pour les disciples 
comme pour tous les chrétiens, il faut du temps pour 
comprendre le mystère de Pâques. La Résurrection, 
l’Ascension et la Pentecôte sont une seule et même 
réalité. L’Église du IVe siècle a institué le jeudi de 
l’Ascension comme jour chômé, jour de fête solennelle, 
quarante jours après Pâques, pour laisser la joie de 
cette formidable nouvelle nous habiter… Quarante jours 
aussi pour apprendre à devenir disciples…

Appelés à entrer  
dans la gloire de Dieu

— Jésus est vivant pour toujours 
auprès de Dieu. Pour le dire, nos 
ancêtres dans la foi ont utilisé le 
langage de la Résurrection et celui 
de sa place aux côtés du Père : «Il est 
monté aux Cieux» ou «Il est assis à la 
droite du Père». Jésus est désormais 
auprès du Père dans la gloire. Avec 
lui, nous sommes appelés à demeurer 
pour toujours. Entrer dans la gloire de 
Dieu à la suite de Jésus, tel est notre 
avenir !

Jésus, présent  
dans l’Esprit saint

— Jésus s’en va, il est soustrait à la vue 
de ses disciples pour qu’ils le cherchent, 
le découvrent et l’aiment en chaque 
visage rencontré. Pour demeurer en lui 
et lui en nous, il nous donne son Esprit 
saint. Il nous laisse faire, il nous confie 
la terre, il nous appelle à poursuivre 
son œuvre. Il est présent d’une autre 
manière, invisible, mais beaucoup plus 
forte, il ne quitte plus aucun de ses 
disciples, aucun de ceux qui l’aiment. 
«Je suis avec vous tous les jours jusqu’à 
la fin du monde» (évangile selon saint 
Matthieu 28, 20).  

 «Dieu habite là  
où on le fait entrer» 

«Il nous a emportés jusqu’à Dieu et a amené Dieu jusqu’à 
nous», disait le cardinal John Henry Newman (1801-1890) ; 
il parlait ici du double mouvement de l’Ascension : avec 
le Christ, notre humanité va jusqu’à Dieu et, avec le 
Christ, Dieu descend jusqu’à nous par son Esprit saint. 
Dire que Dieu est aux Cieux, c’est reconnaître sa présence 
mystérieuse en nous, reconnaître son Royaume en toi, 
en moi, en nous. Dieu est ici, en moi, à côté de moi et en 
même temps au bout du monde avec l’Indien en plein 
cœur de l’Amazonie et l’habitant de Sidney en Australie. 
«Dieu habite là où on le fait entrer», disait le philosophe juif 
Martin Buber. Avec Dieu, nous vivons sur cette terre en 
vue de partager sa gloire au Ciel. 
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IL ÉTAIT UNE FOI


